

TARIFA:

Suscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. , 0-05
 „ atrasado. „ 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n° 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don Juan R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad.

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Año II

SAN JOSÉ, SABADO 8 DE MARZO DE 1902

Número 434

LA ESCARLATINA

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miseria del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS.

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

VENDO

VARIOS MUEBLES, NUEVOS, BUENOS Y BARATOS

Una máquina de fotografía con sus accesorios, una mira, una estadia, etc. etc.

Tengo recomendación de alquilar dos casas bien situadas.

Apartado 424.

GUILLERMO ECHEVERRÍA.

OJO! OJO! OJO!

Acabo de recibir el famoso CACAO DE MATINA, el cual vendo por mayor y al menudeo. Es de clase inmejorable.

Venta: -12 Avenida Oeste, n° 171, casa de doña Filomena v. de Alpizar.

D. ALPÍZAR A.

En Atenas

En lugar céntrico vendo un establecimiento de licores y pulpería en magníficas condiciones para el comprador.

Para precio y condiciones entenderse con su dueño en cualquiera de sus establecimientos en ésta.

Atenas, enero 7 de 1902.

FRANCISCO M^o SÁNCHEZ.

Gregorio Soto

GRABADOR Y RELOJERO

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad.

Tiene un SURTIDO DE JOYERIA FINA que vende

!!!Baratísima!!!

Contiguo á la Botica de la Fe, 6ª Avenida Oeste, n° 282.

—O OBSERVACIONES—

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los siguientes á los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

—AGENTES—
 —DE—
 EL DIA

Cartago. Jesús Salazar R.
 Alajuela. Ricardo Saborío h.
 Heredia. Rafael G. Rodríguez
 Limón. F. F. de Altamirra
 Vía á Limón. Francisco Carranza
 Santiago. José Rojas
 Juan Viñas. Federico Aymerich
 Paraíso. Nemesio Sáenz
 Turrialba. Vicente Campos
 Santo Domingo. Juan Arce
 La Uruén. Máximo Solano
 Sn. Pedro Moján. Luis Fait
 Puriscal. Manuel Mora
 Escasú. Benjamín Herrera
 Santa Ana. G. J. Valverde
 Desamparados. Rafael Solano
 Barba. Ismael Conejo
 Grecia. J. Elías Ramos
 Naranjo. Rogelio Castro U.
 Puntarenas. Carlos Clavera
 Esparita. Moisés G. Aguilar
 Liberia. Gonzalo Villar
 Atenas. Bernardo A. Pérez
 San Mateo. Fidel Quesada
 Palmares. Trino Araya M.
 Miramar. Mateo Mena
 Santa Cruz. José López
 Sta. María de Dota. Daniel Flores

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

SE VENDE

un buen Para precio y condiciones, en la oficina de este diario.

Vendo

un buen CARRETÓN muy barato, en ₡ 150.00

GERARDO BERMÚDEZ.

Frente á la Estación del Ferrocarril al Pacífico.

JORGE MORALES

(NO EL BEJARANO)

Tiene un lote de mesas de un metro en cuadro, propias para hotel, cantina, casas de juego, etc., las que por estar usadas, vende baratísimas ó alquila.

Dirigirse á mi Taller de Carpintería, Calle Central, Sur; 100 varas al Norte del Templo de Dolores.

RAFAEL MEZAN.

—CIRUJANO DENTISTA—

Oficina: Calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la plaza principal del Teatro Nacional

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más módicos

Nicolás F. Meza,

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión. ESPECIALIDAD en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, los opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.

MIGUEL RODRIGUEZ

Alquila bestias de silla y de carga para Esparta y demás puntos de la República; ofrece llevar carga en general y equipajes y conduce familias en carretones de resortes, á precios módicos. Cuida bestias y bueyes en potrero, barato.

Dirigirse á él en Río Grande, ó á don Ventura Cordero en Alajuela.

A mis favorecedores

No conviniendo á mis intereses la sociedad con Agustín Jiménez, por haberme rendido éste cuentas nada satisfactorias, me he separado de tal sociedad.

Désde esta fecha ofrezco mis servicios á quienes me quieran favorecer en los ramos de

Hojalatería y Fontanería.

Me encontrarán en mi casa de habitación, Calle 20 Sur, contigua á la casa de don Jenaro Valverde.

SANTIAGO PATIÑO.

San José, febrero 1º de 1902.

EL DIA

Director,
Rafael Alpizar A.

SAN JOSE, 8 DE MARZO DE 1902

Puntarenas

Lástima grande es que el ciego interés que el gobierno viene desplegando por el puerto Limón, haya dado por resultado el total abandono de Puntarenas, de ese puerto que fue única llave para la entrada y salida de artículos de comercio internacional, único depósito de provisión de ultramarinos para el Departamento de Guanacaste y para las poblaciones más próximas de aquende el Barranca.

Excelentes son las condiciones climatéricas de aquel puerto; mas el abandono en que ha caído por parte del Gobierno, le ha convertido en foco de horror para los turistas y aun para el comercio.

Ya nadie se preocupa de aislar los enfermos de fiebre amarilla que de vez en cuando se presentan, procedentes de otros puertos en los cuales es endémica dicha fiebre; ya no se ponen en práctica preventivos contra el contagio; ya ninguna autoridad se interesa en desmentir la existencia de la fiebre amarilla, cuando las muertes son causadas por fiebres malarias, palúdicas ó remitentes biliosas. Lo que parece más bien, es el interés oculto en conseguir el mayor desprestigio de Puntarenas.

Acaba de morir la señora de Richmond. El doctor Uribe aseguraba que la fiebre era malaria complicada con una enfermedad del corazón. Sin embargo de existir un médico oficial y de que los doctores Cárdenas y Guerra diagnosticaron la fiebre amarilla, no hubo quien se moviera para despejar la incógnita, siquiera por evitar el grave daño que tales noticias, unidas al indiferentismo, causan al puerto.

Reflexiones para todos

El orgullo

El orgullo, ceguedad que apartando al hombre del conocimiento que de sí mismo necesita para conducirse conforme á él, es causa de los mayores perjuicios, de la mayor parte de los perjuicios que tienen que lamentar.

El que quiera perder á su enemigo, sugiérale el error de que aspire á grandes cosas que por sus casualidades merece, y no tendrá necesidad de hacer más para precipitarlo.

Tener fé en sí mismo; asegurarse prudentemente de la estima que podrán tener en realidad las propias facultades, es obrar sabiamente porque se adquiere la convicción de la fuerza que nos asiste, para usar de toda ella, sin arriesgarla empero, en la secución de fines imposibles.

«Nosce te ipsum» se ha dicho con gran sabiduría y no siguen tan hermoso consejo, ni los que, sobradamente humildes, se hacen pusilánimes y torpes, enervando, haciendo inútiles sus energías, ni los que, ufanados de un valer que no tienen, sólo alcanzan la risible diadema del ridículo.

La sociedad, instintivamente, premia siempre con sus respetos y consideraciones los méritos que de verdad lo son; pero distingue sin equivocarse á los grandes de los fatuos, que sin fundarse en nada, adolecen de orgullo.

Más aún cuando la ostentación del orgullo se refiera á una cualidad que se posee realmente, se constituye en una sombra que la afea.

Al hablar del orgullo, no habrá quien lo abone, pero en el fondo de cada corazón existe bajo multiplicadas formas y lo que debemos de hacer es combatirlo, siquiera para en algunas ocasiones vencerlo.

Pocos (ó nadie quizá) se atreven á expresar el juicio favorable que de su persona ó de sus obras formen dentro de sí, por no aparecer inmodestos, pero cada uno piensa en alguna cualidad que tiene ó cree tener y aunque sea á solas, se recrea y satisface en saber que la posee.

Cuando este orgullo es fundado y se refiere á algo que sea noble, es un favorable estímulo; cuando tiene por base algo vil, es odioso; cuando no tiene razón de ser es fatuo y ridículo.

Seamos de manera que podamos enorgullecernos de nosotros mismos, no para ostentarlo ante los otros, sino para nuestra justa é íntima satisfacción.—AJENO.

HECHOS Y DICHS

Nada menos que \$19,000 donó el Presidente señor Iglesias á los centros de beneficencia en Guatemala. Así lo dice "La Prensa Libre."

Calzado sin rival: Emilio Artavia. Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

El domingo próximo en esta ciudad habrá una estampa corrida de toros; tomarán parte en ella los dos famosos espadas españoles que acaban de llegar á San José, de pasó para Méjico. Se trata de conseguir permiso de la autoridad para matar los toros que se lidiarán en dicha corrida.

Hotel Francés: cuartos cómodos á precios convencionales

De acuerdo.—Lo estamos en un todo con nuestro colega *La República* en lo que se refiere al siguiente suelto de gaceta:—"Consideramos bastante imprudente la celebración de una fiesta inaugural en Río Grande debido al hecho de no estar finalizado el puente sobre el río Ciruelas. Caso de que se verifique no sería malo enviar previamente una comisión de ingenieros que dé plenas garantías á los viajeros. Lo demás sería arriesgado."

Calzado económico: Emilio Artavia. Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Se publicará en estos días una manifestación de respeto y cariño, suscrita por muchísimas personas en favor del talentoso y apreciable Doctor don Eduardo Uribe, cuya ausencia del país es lamentada hoy por todos los costarricenses que conocen al caritativo médico, cumplido caballero y modelo de amigos.

Hotel Francés: el de mejor servicio. Pensión para familias.—Rebajas notables

Saludamos antier en esta ciudad á nuestro amigo muy querido don Carlos Bobertz, propietario de la finca *Pacuarito* en la vía á Limón.

Calzado elegante: Emilio Artavia. Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

También estuvo entre nosotros don Nemesio Sáenz, Jefe Político del Paraíso.

Hotel Francés: el más acreditado. Pensión mensual, sólo comida, \$40

"El Derecho" (de los Pascales) llama periódico oficial á "El Día"; y todo porque dijimos una verdad muy amarga para ellos: que el Licenciado don Ascensión Esquivel triunfó por la inmensa mayoría del pueblo. ¿Hasta cuándo reconocerán la realidad de las cosas?

Asegura uno de nuestros colegas que los Visitadores de escuelas se niegan á ir al Guanacaste, y que, de tener que hacerlo, mejor renuncian. ¡Medio disgustadillos son esos señores!

Calzado eterno: Emilio Artavia. Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Se admitió la renuncia presentada por don Phillipp Voigtel del cargo de profesor de inglés y caligrafía del Liceo de Costa Rica, y se nombró para que lo sustituya interinamente, como profesor de inglés, á don N. W. Clausen. ¿Qué habrá motivado tal renuncia?

Calzado fino: Emilio Artavia. Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

No olvidarlo: mañana se efectuará el sorteo de la Lotería Chapuí.

Hotel Francés: Café, 25 cts. Cama, \$1.00. Almuerzo, \$1.00. Comida, \$1.00.

La Junta de Educación de San José ha dispuesto ampliar la matrícula de la Escuela anexa al Colegio Superior de Señoritas con 36 plazas más, ó sea 6 en cada grado; sépanlo, pues, los interesados, quienes deben presentarse en la Dirección de dicha Escuela hoy, de 8 á 10 a. m. y de 12 m. á 3 p. m., donde se hará la inscripción.

Calzado fuerte: Emilio Artavia. Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

A los morosos les advertimos que si no contestan nuestras repetidas circulares de cobro, publicaremos su nombre y sus dos apellidos.

Hotel Francés: comodidad, esmero, limpieza, servicio rápido y amabilidad

Se nombró para Director de la Banda de Alajuela al señor don Lucio de Avendaño, en reposición de don Rosendo Rothschild.

Se ha conferido diploma de Bachiller en Humanidades del Liceo de Costa Rica á los señores Carlos Leiva Q., Juan Polini F. y Manuel Solera Viquez.

El nuevo método del tranvía no deja de tener sus notas cómicas: los conductores usan un *revólver* muy grande para picar los tiquetes. A esto se debe un chascarrillo, histórico, que nos cuentan: un campesino se montó en el tranvía, y al ver que el conductor, muy serio, pues había tenido un disgusto ese día, sacaba el *revólver* con ligereza para *güequiar* el tiquete, fué tanto el susto del *concho* que éste se puso de pie y agarró del *gañote* á dicho conductor. (El lector debe imaginarse lo que después sucedió.)

A propósito, vemos que la Empresa del Tranvía quiere hacernos competencia á los periodistas; en los tiquetes de San Pedro á la Estación se lee: "Este espacio se alquila para avisos".

¡Carambas! esa Compañía no quiere dejar de sacar pelo sin sangre! La cuestión ahora es saber quién desea que lo *afeiten*.

El jovencito Gonzalo Monge, Agente que fué de *El Día* en el Naranjo, acaba de cancelar su cuenta; la mayor parte de nuestros recibos los devolvió, pues no los había cobrado, alegando que no se los querían pagar los suscritores.

A nuestros suscritores del Naranjo les suplicamos se sirvan entenderse, para el arreglo de la cuenta de suscripción, con nuestro Agente en aquella villa, don Rogelio Castro U.

Parece que los Bancos de esta capital emitirán \$8,000,000 en papel.

Retoño.—Felicitemos cordialmente á don Gregorio Martínez y á su señora doña Marta Nusbaumer por el niño que para contento de aquel feliz hogar acaba de mandarles el Señor.

Un individuo que en el Mercado tiene el negocio de comprar y vender libros usados, hace pocos días, dicen, compró á cierto sujeto algunos; pero resulta que antier llegó un sacerdote reclamando los libros, porque eran de él y se los habían robado; el pobre *librero* tuvo que entregarlos, siendo víctima del desconocido caco.

CABLES

Londres, 4.—Según el informe que acaba de expedir el Departamento de remontas del ejército británico, las bestias que mejor resultaron en el Sur de Africa fueron las mulas compradas en los Estados Unidos. Trabajaron mejor que ningunas y se mantuvieron en buena condición con menos cuidado. Hubo gran variación en la calidad de los caballos americanos; pero la mayor parte dieron excelentes resultados.

Londres, 4.—Un despacho que se recibió esta tarde de Madrid avisa que los principales instigadores del motín en Barcelona fueron fusilados hoy en el fuerte de Monjuich. Se someterá á Consejo de Guerra el hermano del caudillo carlista General Moore por complicidad en los desórdenes. Los documentos descubiertos en las casas de los anarquistas de Barcelona demuestran que exis-

te un gran complot. Los obreros de Cádiz y Ferol hoy se declararon en huelga.

Ciudad del Cabo, 4.—Mr. Cecil Rhodes, quien ha estado enfermo desde hace algún tiempo, ya empezó á mejorarse.

! Canal de Nicaragua !!

Washington, 4.—El Subcomité del Senado encargado de canales interoceánicos acordó presentar un informe adverso relativo al título de la propiedad de la Compañía del Canal Panamá. Esta resolución es de gran importancia, porque indica más ó menos la actitud del Comité entero. Los partidarios de la ruta por Nicaragua están alegres; esta noche, pues, creen que el informe que la mayoría del Comité someterá al Senado, como resultado de la investigación hecha por el Subcomité, será tan conveniente que muchos senadores, quienes apoyaban la ruta por Panamá debido á su poco costo, se cambiarán á favor de Nicaragua. El Subcomité, cuyo Presidente es el Senador Morgan, se ha dedicado especialmente á investigar la autoridad de la nueva Compañía del Canal de Panamá de vender la propiedad á los Estados Unidos. Demuestra la investigación que la nueva Compañía fue autorizada simplemente por la antigua Compañía de llevar á cabo los trabajos, no tiene poder para vender. Así es que según se alega, los accionistas de la antigua Compañía tienen reclamos válidos contra los Estados Unidos. Las complicaciones que de esto resultan serán embarazosas. Mr. Morgan siempre ha sostenido que no se podrá obtener un buen título á la dicha propiedad; y hoy sus colegas del Subcomité se convencieron de que tenía razón. Se había convocado para una reunión del Comité del Senado encargado de canales interoceánicos; pero no hubo quorum, pues ya se sabía que nada se podía hacer hasta que el Subcomité haya resuelto las cuestiones legales. El Comité acordó suspender la investigación esta semana. El informe que se someterá á la mayoría del Comité recomienda la adopción de la vía por Nicaragua. Opina Morgan que la mayor parte de los miembros del Comité lo firmarán.

San Petersburgo, 4. — Los estudiantes y obreros están organizando secretamente una inmensa manifestación que tendrá lugar el 7 de marzo en frente de la Catedral del Czar. Se espera lograr pasar por el cordón militar de 20,000 obreros y estudiantes, quienes harán la manifestación en el centro de la población.

Washington, 5.—El sentimiento en favor de la cons-

trucción de un canal por vía Nicaragua, ha recibido nuevo empuje debido á la mala recomendación á la vía por Panamá, dada por el subcomité encargado de canales interoceánicos. El senador Foster se ocupa en la actualidad de redactar el informe; los partidarios de la vía Nicaragua que tienen aviso del citado informe, insisten que la actitud del subcomité entero ayuda á la pasada del bill por el Senado. En el informe que prepara Mr. Foster se hacen notar varios otros inconvenientes de la ruta por Panamá. Convinieron en el informe los senadores Morgan, Michell, Foster y Lunoi. El senador Pritchard no estuvo presente. El senador Kirtidge hará un informe aparte que representará las opiniones de la minoría. Según opinión de la mayoría del subcomité será imposible para este gobierno comprar el ferrocarril de Panamá, que pertenece al canal de Panamá, sin autorizarlo el Congreso y la legislatura del Estado de Nueva York. Además será necesario que el Congreso de Colombia autorice á la Compañía de Panamá para vender á este gobierno las concesiones que ha recibido en el istmo; también ha descubierto el subcomité que se hizo una ley en Francia el 18 de Julio de 1888, por la que se obligaba á la Compañía del Canal de Panamá, ocupar en la construcción de la obra sólo maquinaria fabricada en Francia. También estipula lo mismo que todo material que se ocupe en los trabajos tiene que ser de origen francés. Esta ley rige y autoriza fuerte monopolio, el que Francia no estará dispuesta á abandonar. La derogación de esta ley costará mucho trabajo á este gobierno; no es probable tampoco que el gobierno americano consentiría tomar la propiedad del canal aunque fuese derogada la ley citada sin celebrar tratado especial con Francia, pues hay más de ochocientos mil ciudadanos franceses que están directamente interesados en la Compañía del Canal como accionistas ó tenedores de bonos. Jamás estarían contentos con la venta de propiedad si no fuese ratificada por un tratado; de consiguiente, los Estados Unidos comprarán un pleito sin fin. Fuera de los mapas etc., y las acciones del ferrocarril de Panamá, la propiedad raíz en Colombia, que fué cedida á la Empresa mediante actas del Congreso de Colombia; estas actas prohíben la venta de dichas concesiones. Sostiene el subcomité que antes que se pueda disponer de esta propiedad será necesario derogar la ley en referencia, pues no posee el Pre-

sidente de Colombia prerrogativa para hacer nada en este sentido. El Estado de Panamá fijó en \$ 25,000 anuales los intereses que la Empresa del Canal de Panamá está obligada á pagar por el período de noventa y nueve años, en recompensa por la concesión. Alega el subcomité que antes que este Gobierno pueda adquirir algún derecho legal, será necesario obtener de algún modo el consentimiento de Panamá. Una vez que el gobierno de Colombia hubiere desembarazado el camino de obstáculos, sería necesario celebrar tratado con él fijando el poder que debía ejercer este gobierno en lo relativo á la policía, sanidad, etc. Además de las dificultades legales, el subcomité ha descubierto otras cosas verdaderamente sorprendentes, las cuales este gobierno debiera tomar en cuenta antes de cerrar el negocio. Los individuos con quienes este gobierno tendría que tratar son, en su mayor parte, los mismos que revocaron la antigua Compañía y fueron obligados á comprar bonos en la nueva empresa á fin de evitar ser procesados criminal y civilmente. Como el arbitraje para distribuir los 40 millones, se ha hecho antes que la oferta haya sido aceptada, el subcomité lo considera un premio alistado de antemano; bajo este arreglo la nueva Compañía del Canal de Panamá recibirá 787 millones de francos. El negocio le producirá una ganancia de 18 millones de francos. Mientras tanto los accionistas de la antigua Compañía debieran considerarse afortunados si se les paga el 5 por ciento sobre 25 millones de francos.

Londres, 4.—Hoy llegó á ésta Mr. Santos Dumont; durante las fiestas que en ésta tendrán lugar con motivo de la coronación de Eduardo VII, Mr. Santos Dumont hará viajes en su globo al contorno de la Catedral de San Pablo.

Pekín, 4.—El Gobierno ha dado orden al Mariscal Su de someter de nuevo al régimen militar á la tropa revoltosa de la provincia Kivang Si. Se teme que no lo podrá hacer. La Legación francesa ha recibido un telegrama avisándole que un oficial ha sido asesinado cerca de la frontera del Touquín. Por orden del Secretario de la armada, zarpó hoy el crucero "Philadelphia" de Panamá con rumbo á Guayaquil.

Bruselas, 5.—En la reunión de hoy de la conferencia internacional azucarera, se acordó posponer hasta el 6 de marzo la formada de la convención.

APARTADO 462.

CABLE "MÉNDEZ"

J. CASTRO MÉNDEZ

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

ESTABLECIDO EN 1885 SAN JOSE, COSTA RICA

OFICINA: BAJOS DE LA RED TELEFONICA.

TENGO COMISION

de vender una finca sita en Navarro, jurisdicción de Cartago, sembrada de café nuevo, pastos y montes. Consta de 20 manzanas poco más ó menos. Se vende muy barata y en buenas condiciones.

SEMILLA DE ZACATE

de agengibrillo de la cosecha de este año, de 1ª y 2ª clase; las muestras en mi oficina; puede verlas el que lo necesite.

SE EJECUTAN

toda clase de sellos de caucho á precios reducidos.

San José, enero 31 de 1901.

J. CASTRO MÉNDEZ.

En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller completo de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José, en "Las Ciudades de Italia."

HERMENEGILDO MOLINARI.

Atencion

Se desea comprar un buen establecimiento de Pulpería y Vinatería. Buenas condiciones para el vendedor, siempre que sea punto acreditado. Para informes, en este diario.

CANAL DE NICARAGUA

Hay que dejarse de tal Canal, y de que si se hace por aquí ó por allá, ó que no se hace, pues eso lo que produce es dolor de cabeza; para olvidar las penas y disimular los *sopapos* de la crisis, no hay remedio más eficaz como el de ir á **El Aguila de Oro** establecimiento de pulpería y vinatería, perteneciente á Napoleón Soto, que no tiene rival en toda la República; se sirven allí unos *cocktails*; unos *tragos*. . . ¡qué *tragos*; saben á besos de una fresca y hermosa niña de 15 abriles! Lo mejor del caso es que tales *tragos* (*calmapenas*) valen, cada uno, la bicoca de 10 céntimos, con la ventaja de poderse quitar la *goma* con la mitad, ó sea un *cinco*.

¿Quién prepara ese néctar? Pues Atiliano, el invencible Atiliano, el *non plus ultra* de los cantineros.

Allí hay, además, un billar que no lo tiene igual ni el Czar de Rusia; y unos cuartos, y unos muebles, y un aseo, y un trato tan amable...

Y sobre todo, jamás falta en **El Aguila de Oro** un *inmenso surtido de mercaderías frescas que se venden á precios bajísimos*. ¿Que nó? ¡Pregúntenselo á Napoleón!

DE OCASION

Una de las maestras del profesorado de primera enseñanza de San José, desea emplear unas horas dando clases privadas.

Informará el Director de este diario.

CAFE MOLIDO á 20 céntimos libra, vende en su casa de habitación, Ildefonso Vega.

La revolución en España

Se vende un BILLAR muy bueno y en muy buenas condiciones; dirigirse á la Calle Central, Sur, Plaza de Dolores.

RAFAEL SANCHEZ

Sexteto

SIGLO XX.

Cuenta con numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

SERENATAS, BAILES, BANQUETES

y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Agencia General de Publicaciones LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 71. Apartado 170. San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo.

Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m., del Doctor Francisco E. Fonseca.

NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

LETICIA

y allí se preparan unos cocktails, y unas... leticias que son la gloria.

Y para probarlo, y para complacer á todo el mundo está allí

TACIO CASTRO

Esquina opuesta á la Imprenta Nacional, local que ocupó La Francia

Vendo bolas de billar, máquinas de encuadernación, de hojalatería, mobiliario para moler café, 1 espejo y 12 consolas para barbería. ILDEFONSO VEGA.

EN CONDICIONES

muy favorables para el comprador, vendo mi casa de habitación, situada en la calle 20 Sur, en punto inmejorable.

JOSÉ CASTELLÓN

A los jóvenes estudiantes que necesiten comida y habitación en esta capital, por una módica pensión, se recomienda la casa de doña Amelia Vargas de Cordero.

Avenida 5ª O., N° 126.

La Zapatería Guatemalteca

DE

EUSEBIO ALPIRES

se ha trasladado 25 varas al Sur del Mercado, frente á las Alcaídas. Allí encontrarán calzado bueno, fuerte y barato y puntualidad en las obras.

Atención

Un joven que habla inglés y con muy buenas recomendaciones que lo acreditan, desea ocupación.

Lecciones de GUITARRA

JESUS PRADA

á domicilio ofrece

Avenida 12, Este, casa de don Manuel A. Castro.

VENTA BARATA

Por tener que ausentarme del país vendo mi establecimiento de barbería LA CONDAL junto con un torno con todos los útiles para arreglar toda clase de herramientas; el que guste puede entenderse con el mismo dueño en el local que antes ocupaba "Las Tres Bolas de Oro."

Por la cuarta parte

de su valor se vende una finca, cercada de alambre, con cuatro departamentos, tres manzanas de caña en producción fácil para hacer potreros, y parte con repasto, agua y buena casa. Referencias en Miramar.

JOSÉ FUNCIA

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA



Santos Pastor

Calzado á la medida, clavado y cosido

Puntualidad en las obras

Excelentes "elegidos" materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7a. Avenida, 50 varas al Oeste de la cantina "Magnolia"

Cria productiva

Vendo ovejas y carneros para que propaguen la cria en el país; es de lo más productiva y ya aclimatados. Pueden verlos en mi Cervecería, los que tengan interés en ellos.

G. RICHMOND.

SE VENDE

una casa en la Calle Central, 75 varas al Sur del templo de la Dolorosa, frente á don Fermín León. Informará

Roberto Phillips

Gusanos de seda

Varios miles de ellos ofrecemos regalar á los agricultores ó personas aficionadas comprometiéndonos, por el estudio formal que de esa industria hemos hecho, á dar todas las instrucciones necesarias, tanto con respeto á la siembra y cultivo de la morera, como en lo relativo á la crianza de los animales.

Nuestro clima se presta como el que más para la producción de una industria tan sencilla é importante como es la del gusano de seda y llegará muy pronto á realizarse en el país si se tiene especial empeño en cultivar el árbol de morera, el cual se propaga en Costa Rica con la misma facilidad que el poró y el güitite. Las personas que deseen dedicarse á esa industria pueden pasar á nuestra casa de habitación y obtener un número de esos gusanos.

Cartago, 31 de enero de 1902

Juan de Dios Céspedes

Sigifredo Parini

HACIENDA!

Se desea tomar una en arriendo, de cualquier cultivo, si tiene casa de habitación y agua. *El Día* informará. Se pagará arriendo adelantado.

Francisco Alpizar A. AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12ª Oeste N° 171

TIP. DE JENARO VALVERDE